

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte
CALLE DEL MAR, 6
Teléfono n.º 17
REVENO SUelta
5 CÉNTIMOS

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1898

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Valencia, un mes, 1,25
Prov. valencianas, 4,50
Península, 5,50
Extranjero, 10,00
REVENO SUelta
CÉNTIMOS 5

AÑO XXXIX

Miércoles 20 de Enero de 1904

NÚM. 13,660

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO para teñir el CABELLO "ACEITE VEGETAL MEXICANO". Pídanse folletos en el depósito exclusivo, Perfumería Inglesa, Bajada de San Francisco, núm. 4, Valencia.

Asuntos del día

No hay ninguna novedad saliente en la política. El gobierno continúa en su tarea de preparar labor para las Cortes, y los prohombres de los partidos liberal y demócrata los Sres. Moret y Canalejas, aprovechan el tiempo, haciendo viajes de propaganda política, en los cuales halagan al país en beneficio de sus agrupaciones.

El Sr. Moret, en Sevilla, ha realizado un acto que no es frecuente entre nuestros prohombres liberales: en uno de sus discursos, haciendo calorosa defensa de la Monarquía, atacó a la República.

No ha faltado periódico que haya tachado esto de inoportuno, como si en este país no se pudiera discutir mas que la Monarquía, que es la legalidad, amparada por la ley y la voluntad nacional.

La conducta del Sr. Moret es digna de aplauso y debía ser imitada por todos los monárquicos.

Los republicanos, demostrando una vez mas que a liberales no les gana nadie, hicieron demostraciones de desagrado al Sr. Moret, como antes lo habían hecho en Barcelona al Sr. Canalejas.

La *Epoca*, comentando estas manifestaciones de los republicanos, dice:

"En uno y otro caso, en Barcelona y en Sevilla, parece haber sido los republicanos los autores de las manifestaciones de desagrado. En Sevilla, es tan claro el origen de éstas, que vemos que el Sr. Montes Sierra fué a pedir al gobernador la libertad de los detenidos. Pero quizás esos mismos republicanos pueden engañarse en sus cálculos, y no sería extraño que, convertido el pito en principal instrumento de oposición a personas e ideas, experimentaran también a su costa los prohombres de dicho partido en alguna de sus excursiones las contras de romper con las tradiciones de reciproca cortesía y respeto mutuo."

¿Cesarán con esta lección nuestros liberales en su afán de ayudar a los republicanos en sus campañas políticas? Si al menos sirvieran de escarmiento, algo habríamos ganado.

Hablando con el Sr. Maura

"Hoy es uno de los días que nada tengo que contar a ustedes—dijo el Sr. Maura al recibir esta mañana, como de costumbre, a los representantes de la prensa.—Si quieren que hablemos—añadió—tendrán ustedes que contarme algo. La tranquilidad es completa en todas partes—añadió. Lo sucedido en Málaga y Sevilla no tiene importancia, pues los telegramas de los respectivos gobernadores dejan los hechos reducidos a mínimas proporciones.

En Málaga una señora, doña Belén Sárraga, constante elemento de perturbación anarquista, capitaneando un grupo de quince o veinte personas, se dirigió al Hotel de Roma, donde se hospedaba el general Polavieja, para gritar viva Rizal. El grupo fué disuelto sin la menor dificultad.

En Sevilla, al salir el Sr. Moret del Hotel de Madrid para dirigirse al meeting organizado por sus amigos, fué objeto de una pequeña manifestación de desagrado. El hecho no revistió importancia alguna.

Sabido es el estado de división en que el partido liberal se encuentra; en Sevilla esta división es mucho mas viva; y, por consiguiente, nada difícil que en una población populosa se recluten unos cuantos individuos dispuestos a esas manifestaciones.

La huelga de los obreros del mar sigue por caminos de solución. Hoy debían llegar a Madrid los representantes de la Federación de Alicante; lo harán mañana, según telegrama recibido en los centros oficiales.

El Sr. Maura saca de la lectura de dicho telegrama una impresión favorable para una solución de paz.

Dicen de Alicante que han invitado a venir, al propio tiempo que a los alicantinos, a los obreros representantes de los demás puertos que han acordado la huelga, lo cual quiere decir que se reconoce la personalidad independiente de cada uno, y que, por consiguiente, será mas fácil llegar a términos de avenencia con los navieros que se hallan en la Corte.

Los conatos de huelga de los empleados de los tranvías de Barcelona han sido conjurados, a lo menos por ahora.

No se celebrará esta tarde Consejo de ministros. Estuvieron esta mañana en casa del jefe del gobierno los ministros de Hacienda y de Marina, para ocuparse del proyecto de escuadra. Como este no podrá quedar hoy terminado, el Consejo se verificará mañana, dedicado exclusivamente a ese proyecto, que es de importancia.

—Me daría por satisfecho—dijo el Sr. Maura—con que con la reunión de mañana hubiera bastante para su estudio. Pero se discute con parsimonia, como debe ser; en la discusión de un artículo puede consumir un ministro una hora o mas, y somos nosotros y todos tenemos que hablar.

Habrán, pues, otros Consejos en lo que resta de semana; el del miércoles será preparatorio del que al día siguiente ha de presidir S. M. El viernes habrá otro Consejo, para ocuparnos de los proyectos secundarios. Los mas importantes son el de la escuadra y el de reforma electoral. De este estoy satisfecho, y creo que no ha de parecer poca reforma, tendiendo a satisfacer todas las aspiraciones de carácter general. No quiero esto

decir que el proyecto tenga carácter cerrado; antes aspiró a que sea discutido y mejorado por todos.

Y el lunes—prosiguió el jefe del gobierno—iremos a las Cortes, para esperar esos acontecimientos que ustedes—aludiendo a los periodistas—anuncian todos los días. Yo creo que no pasará nada.

No quiero, ni me gusta venir con nadie; lo que haré será deferirme si me atacan.

El domingo, por la noche, se reanudarán en los salones de la Presidencia las recepciones de los diputados y senadores adictos, que se suspendieron cuando las sesiones dobles, y que no he creído prudente reanudar en las vacaciones parlamentarias porque los diputados y senadores se hallan, en su mayoría, desperdigados en sus casas o en provincias. La reunión del domingo no tiene carácter de reunión de mayorías; es sólo medio de facilitar las entrevistas entre los representantes del país y el gobierno.

"Ellos vendrán aquí para hablar y regañar a los ministros—dijo el Sr. Maura jovialmente—y nosotros los regañaremos a ellos, si hace falta.

Estas recepciones se verificarán los sábados, si bien la primera tendrá lugar el domingo, por celebrarse el sábado comedia oficial en Palacio, con motivo del Santo del rey."

Y con esto terminó la conversación con el jefe del gobierno.

INTERMEZZO

El testamento de Spencer

El viernes último se verificó en Londres la apertura del testamento de Herbert Spencer.

Entre las cláusulas mas curiosas de dicho documento deben señalarse las indicaciones que hace el testador respecto a los medios que han de ponerse en práctica para evitar la implantación del sistema métrico en Inglaterra, hacia el cual sentía el filósofo verdadero horror.

"Si a pesar de estas advertencias—dice Spencer—un proyecto semejante fuera sometido al Parlamento, deseo que se reimprima y distribuya entre los diputados, mi folleto contra el sistema métrico."

Según otras disposiciones, el producto íntegro de las obras de Spencer deberá ser destinado a la publicación de su *Sociología descriptiva*, aún inédita.

Protesta del episcopado a favor del P. Nozaleda

El cardenal-arzobispo de Toledo, en nombre de todo el episcopado español, y con expresa autorización del mismo, ha dirigido al presidente del Consejo una energía protesta contra la sistemática campaña de injurias que, con motivo de la elevación de Rvdo. P. Nozaleda a la diócesis de Valencia, está haciendo la prensa, ompaña en la que se ataca, no solo a la religión, a la Iglesia y a los Ordenes religiosos, sino a la monarquía y al orden social.

Declara S. E. en dicho documento que, sin que asome el rubor al rostro, no pueden leerse, y menos en un país que se precia de católico, las insolencias brutales, los atrevimientos, los insultos y hasta las amenazas de muerte proferidas en dicha ompaña contra el último arzobispo de Manila.

Justifica la protesta por la necesidad de defender al hermano esclerocido por sus servicios, méritos y virtudes, a quien hoy se persigue contra toda razón, y termina rogando al Sr. Maura que, con su alta autoridad y el texto de la ley, ampare al prelado contra el espíritu tenaz y sectario de los calumniadores, incompatible con la inmundicia de la conciencia católica y con el patriotismo.

Osma y los ferrocarriles

Leemos en *La Correspondencia de España*: "El ministro de Hacienda tenía citadas para ayer tarde en su despacho a los periodistas que hacen de ordinario información en dicho departamento ministerial.

"Les he llamado—empezó diciendo el ministro—para que colaboren conmigo en una obra que he acometido, de esos vuelos en la apariencia, pero que puede tener desarrollo por el porvenir. Anteayer he tenido una conferencia con los directores de las empresas de ferrocarriles, a los cuales expuse propósitos que abrigó, y tengo que convenir en que no he encontrado por parte de aquéllos resistencia alguna.

Tengo en proyecto una ley, que he de presentar a las Cortes, acerca de la revisión de las tarifas de transportes en su relación con la exportación y el movimiento internacional de viajeros. Lo que yo propongo es como via de ensayo, y para apreciar los resultados de éste fijo un período de dos años. Antes de presentar el proyecto a los Cuerpos Colegisladores he querido conocer la actitud de las Compañías.

Los puntos que por el momento he sometido al estudio de los directores de las citadas Compañías, son estos tres: Tarifas especiales de exportación, con una rebaja considerable de las actuales, entendiéndose que la rebaja, por de pronto, afecta a las especies "Vinos y aceites". En estudio, por ahora, las "Frutas y legumbres frescas."

Podrían exceptuarse de la tarifa especial los recorridos mínimos, a cambio de mayor rebaja en aquéllos.

Para este tráfico de exportación se suprimirán el impuesto actual de transportes, tanto el recargo sobre la tarifa de ferrocarriles como el impuesto de carga.

Otro punto sometido a la consideración de los directores, fué el relativo a la tarifa especial de exportación en velocidades máximas para frutas y legumbres frescas, aprovechando correos y trenes expresos, servicio nuevo, habiendo por consiguiente de ser nuevo tráfico el que se creare (actualmente solo hay un servicio de esta clase en un recorrido pequeño yendo a parar a Cervete) y habiendo de ser servicio combinado en los itinerarios que se propongan, por de pronto de Murcia y desde Valencia a la frontera francesa, se dá especial importancia a la rapidez del servicio, subordinándose a esta consideración la rebaja de la tarifa actual de gran velocidad en los recorridos donde el servicio se establezca por primera vez ahora. En el recorrido donde exista ya, se pide la rebaja especial de la tarifa, como en el caso núm. 1. Supresión por de contado de los impuestos de transportes para el tráfico comprendido en la propuesta número 2.

Otro punto se refiere al movimiento internacional de viajeros, y se trata de la expedición de billetes especiales, circulares o semi-circulares, con

la previa condición de que las compañías francesas, cuando menos las de Orleans y Mediodía, entren en la nueva combinación, para expedir los billetes dichos y hagan ellas también alguna especial reducción en los precios, que se sume con la que puedan otorgar las compañías españolas por bajo de los precios actuales de estos billetes.

Se concederá la supresión del impuesto actual de viajeros, ó sea del recargo de 10 por 100 que actualmente devengan tales billetes.

Se considera indispensable que las tarifas especiales rijan desde 1.º de marzo.

El ministro ha terminado manifestando que acerca del asunto ha conferenciado con el presidente de la Diputación provincial de Valencia, que es a la vez presidente de la Sociedad de Huertanos, y el cual ha encontrado muy aceptable la idea. El ministro ruega a cuantas personas quieran datos se dirijan a él sin reparo alguno."

El Sr. Canalejas en Sabadell

Anteayer reproducimos un extracto del artículo que publicó el *Heraldo*, desmintiendo la agresión, que se dijo, había sufrido el Sr. Canalejas en Sabadell, y en el cual se culpaba a la Agencia Mencheta de haber sido la autora de la noticia, suponiendo que esto lo habrá hecho por móviles pequeños.

El *Noticiero Universal* contesta cumplidamente a el *Heraldo*, y con gusto reproducimos la contestación, que sincera por completo a la citada Agencia de los ataques que le dirige el órgano del Sr. Canalejas en Madrid. Dice así:

"Mal corresponde el órgano del Sr. Canalejas, el *Heraldo*, a las atenciones que con él ha tenido la representación de la Agencia Mencheta en Barcelona. Mal impresionado el colega por el embuste oficial de que había corrido peligro su inspirador en su visita a Sabadell y que había sido objeto de groseras manifestaciones, inserta un artículo comentando la fábula, en el cual figura el siguiente párrafo:

La Veu de Catalunya, que ha distinguido con su conato al Sr. Canalejas por ser demócrata y enemigo de los enemigos de España, y la Agencia Mencheta, con informes inexactos, han procurado en alguna ocasión producir efectos contrarios al buen resultado del viaje recientemente realizado por el ilustre ex-ministro; pero nadie, ni aun aquellos a quienes movía la pasión ó la mala voluntad, ha llegado hasta la invención de pedradas y tiros."

El correspondiente de la Agencia Mencheta en Barcelona ha cumplido esta vez, como siempre, sus deberes de información con la mayor imparcialidad, y cuanto ha telefonado es la verdad de lo ocurrido y lo mantiene sin retirar una coma. Hubiera podido decir, como otros dijeron, que el viaje a Catalunya del Sr. Canalejas fué un fracaso, políticamente hablando, y que el Sr. Urzáiz, a pesar de sus genialidades, fué mejor atendido y agasajado por las fuerzas vivas del país que el Sr. Canalejas, y no lo hizo para que no se dijera que trataba de sembrar rivalidades.

Por lo demás, los informes de la Agencia Mencheta son mucho mas exactos siempre que los que le comunican a el *Heraldo*, ajustados siempre a los intereses políticos que representa.

Y basta en defensa propia."

Datos para la historia

La voladura del «Maine» y la guerra hispano-yankée

Habiendo declarado el diario norteamericano *The Milwaukee Germania* que ya se puede afirmar, por saberse de un modo cierto, que la explosión del «Maine», no se debió en modo alguno a un crimen, sino a lamentable negligencia, circunstancia que se ouita cuidadosamente en el departamento de Marina, *The Gazette de Dubuque*, periódico del Estado de Iowa, escribe en uno de sus números, recibido por el último correo:

"Hay que recoger esta confesión. Antes de la guerra cubana, durante la guerra y después de ella, hemos sostenido que era injusta, y que los Estados-Unidos aparecerán siempre ante la historia como instigadores de una injusticia. Nos complace que periódicos tan republicanos y sensatos como *The Milwaukee Germania* convengan en que tenemos razón.

La guerra con España ha sido un oprobio para nosotros. Esto opinaron y opinan los hombres honrados é imparciales, las consecuencias de aquella guerra han sido deplorables para nuestro país. No podríamos contar jamás todas las infamias, todas las torpezas que ella engendró.

La mayor parte de nuestros generales, de nuestros héroes, tales como los Dewey, y los Sampson y otros muchos, se han puesto en ridículo multitud de veces por sus botaratas, por su falta de seriedad, por su manía de meterse en el corazón de las masas bullangueras.

Nuestra política colonial en Filipinas es una bala de cañón atada a las piernas del pueblo yankee. Nuestra guerra con España ha sido vergonzosa, criminal, y su maldición pesa sobre nosotros por tamaño afronta."

Bueno es que lo vayan reconociendo los norteamericanos honrados é imparciales de que habla la *Gazette de Dubuque*.

Una obra de depuración social

Acaba de constituirse en Nueva-York, bajo el patronato del cardenal Gibbons y del arzobispo monseñor Farley, una Sociedad de propaganda moral y de persecución de las malas costumbres.

Dicha Sociedad, que lleva el nombre de Filles Fides, y a la que pertenecen distinguidas personalidades del gran mundo neoyorquino, practica un riguroso *boycottage* respecto de aquellos individuos cuya conducta no se atenga a los principios de la mas severa moral.

En consecuencia, los miembros de la Filles Fides se apartarán del trato de divorciadas y divorciados, de aquellas damas que sean aficionadas al *décolleté*, y de cuantos muestren inclinación por el juego (sin exceptuar el *whist* y el *bridge*) y por las bebidas espirituosas.

VALENCIA

Contra lo que desea el vecindario en general y los intereses de la ciudad reclaman, no se normaliza la situación creada con los husgas de los mataderos y de los pescadores del *bou* y con el conflicto de los consumos.

Ayer no tuvo tanta violencia como antes y la protesta de los del barrio de Sagunto, gracias a la Guardia civil, que ocupaba la nueva línea fiscal; pero en cambio en los poblados marítimos tomó el paro general carácter de motín en algunos momentos, y hubo pedradas, gritos y amenazas contra los patronos de las *parejas*, a quienes por lo visto se trata de reducir, cuando de otra forma no se pueda, por el sistema del terror.

No mejoró tampoco la huelga de los obreros de mar, y como consecuencia de todo esto, los quebrantos para el comercio fueron en aumento, siendo lo peor del caso, que no se les vea el término, ya que rianguen de los cordilleros pendientes ha entrado aún en vías de solución.

La policía y la Guardia civil no se dieron punto de reposo para impedir desmanes en la dilatada zona que tienen que vigilar, y si aquellos no pudieran impedirse por completo, se logró en cambio que no tomasen proporciones.

Hoy no cambiará tampoco el triste cuadro, pues dícese que se trabaja para que los huertanos no vengan a los mercados y para que se unan a la protesta, bien de los pescadores, bien de los vecinos de la barriada de Sagunto, nuevos elementos que así vengan a agravar la situación. El hecho de que se haya obligado a suspender el trabajo en fábricas y talleres que ninguna relación tienen con las cuestiones que se debaten, y cuyos edificios se hallan emplazados a larga distancia, tanto del puerto como de la calle de Sagunto, es sobradamente significativo para que dejen de fijar en él su atención los que siguen desde su origen el desarrollo de los sucesos. El gobernador civil, que ha estudiado causas y consecuencias, se halla decidido, como ya hemos dicho, a poner término al conflicto, y de aquí su acopio de fuerzas de la Benemerita y sus órdenes terminantes para que esta proceda con la mayor energía en cuanto se le dé ocasión para ello.

Desasemos por nuestra parte, repetimos, que se imponga la reflexión, para que esa temida ocasión no llegue.

La Cámara de Comercio, como no podía menos de suceder, se ocupó ayer del conflicto del puerto y de los graves perjuicios que irroga a Valencia, y desosa de estudiar y de buscar término satisfactorio a la cuestión planteada con el paro de los trabajos, acordó convocar a una reunión para esta tarde, a las cinco y media, al Ateneo Mercantil, Circolo Frutero, Cámara Agrícola, Asociación de Navieros y demás entidades y agrupaciones interesadas en el tráfico.

Como el asunto es de trascendencia, hay que suponer que la reunión será importante y que en ella se acordará lo que proceda para el plausible fin que se persigue.

Se trata de los intereses generales de la ciudad, y las corporaciones y entidades convocadas por la Cámara Mercantil tienen el deber de coadyuvar a tan apremiada obra.

Licor Carmelitano

El mejor digestivo que se conoce.

—El presidente de la Diputación ha escrito al ministro de Hacienda, acompañándole los datos de los gastos de exportación por la frontera francesa de los frutos del país y rogándole que cuanto antes haga extensiva a las frutas la rebaja de las tarifas de transportes de vinos y aceites, que se propone llevar a cabo. También le ha dado cuenta del voto de gracias que por las iniciativas que ha demostrado, acordó concederle la Diputación en su sesión de anteayer.

—Ayer se reunió la comisión mixta de diputados provinciales y concejales, encargada de gestionar el traslado de la Audiencia.

Asistió también a la reunión el expresidente de la Diputación, Sr. Serrano Larrey, que propuso un proyecto de distribución de la actual Audiencia, en forma que las salas de justicia estén en la planta baja, y la sala de relatores en el principal, haciendo algunas obras de garantía.

La idea fué aceptada en principio, y la comisión se trasladó a la Audiencia para ver las obras que podrían hacerse, y hoy probablemente habrá nueva reunión para tratar de este punto.

Licor Carmelitano

El mas exquisito. Probado y os convenceréis.

—Una comisión de la Academia de San Carlos, presidida por D. Eduardo Atard, y de la que formaban parte los Sres. Martorell, Ferreres, Salvá y Giner, visitó ayer al presidente de la Diputación provincial con el exclusivo objeto de saludarle. La misma comisión visitó también al alcalde, cumplimentándole.

—La comisión de Personal, del Ayuntamiento, acordó ayer aprobar la instancia que presentaron los espartanistas supernumerarios de las oficinas municipales, solicitando se cumplan las bases acordadas cuando se nombró a los mismos.

REUMA

Se alivia siempre a la primera ventura y cura seguramente con el **Salsamo antireumático de Orive** cuando fracasa todo lo conocido: 2 pta. frasco. Farmacia de Aliño.

—El delegado de Hacienda ha impuesto el máximo de la multa a los Ayuntamientos de varios pueblos que no han ingresado lo que debieran por consumos, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa a los tribunales ordinarios.

—Con las formalidades de rúbrica tomó ayer posesión el nuevo presidente de esta Audiencia provincial, D. José Camposamor.

Licor Carmelitano

Regenerador de las fuerzas en la convalecencia.

—Le ha sido remitido al gobernador civil para su aprobación el proyecto de obras para ensanche del puente de San José.

—El Colegio de Abogados de esta ciudad ha dispuesto se sustituya el sello de *bastanteo* que se usaba para los poderes, por una hoja-sello que ha de unirse al primer escrito que se presente en todo negocio que se incoe. Costará cinco pesetas cada uno.

El acuerdo está en vigor desde el presente mes.

DENTISTAS

El antiguo primer ayudante operador de los doctores de Madrid, Highlans y Aguilár, dentista de la Casa Real D. Miguel de los Santos L. Chasfale, ha establecido su clínica odontológica en la calle de Pascual y Genis, núm. 15, el cual ejecuta por los procedimientos mas modernos cuantos trabajos se recomiendan por su éxito por los mas notables profesores de la odontología.

—En el expresado de Barcelona marcharon ayer los laureados artistas D. José y D. Mariano Benlliure.

—Han comenzado ya las obras de restauración de la capilla del Santísimo Cristo de la Fé, de la

parroquial iglesia de Santa Mónica de esta ciudad, habiéndose encargado de este trabajo el doctor D. José Jorge, que ha prometido terminarlo para el próximo mes de mayo, que se celebrará el centenario de dicha imagen.

Licor Carmelitano

Rivaliza en aroma con los licores extranjeros.

—La Guardia civil que prestaba ayer servicio en la Audiencia, tuvo la buena idea de dejar entrar en el patio a la gente que se apiñaba para presenciar el juicio oral, y una vez dentro, cerró la puerta, practicando un escrupuloso cacheo, que dió por resultado incautarse de once armas prohibidas.

Los poseedores de las *herramientas* fueron multados por el gobernador con el duplo del coste de la licencia.

El Sr. Capriles dispuso que se repitan los cacheos, lo cual nos parece muy oportuno en estos días de excitación por mil y un concepto.

—Labrando el viñedo con el arado legítimo Verne se logra una economía del 50 por 100.—Depósito: D. Juan de Villarrasa, 2.—Numerosas referencias en la provincia.

VAQUERÍA HOLANDESA.

Leche pura gáctica, rizada, de vacas mantenidas a pienso esoo. A domicilio, medio litro, un real. Se reciben encargos en la calle de Serranos, núm. 4; Ruzafa, 25; Colón, 46.

—Ayer penetraron ladrones en el porche de la casa núm. 60 de la calle de Grao, llevándose cuanto hallaron de valor y varias prendas de ropa que había tendidas en el terrado.

—Muelas sin dolor se extraen por el reputado dentista D. Ascensio Gomez, con el procedimiento moderno el *somnoforme*, que evita toda molestia durante la extracción y después de ella. La clínica en la plaza de la Pelota, núm. 6, principal.

ENFERMEDADES del AÑO.

—Sin operar las trata el médico especialista Sr. Iniguez de Montoya, Colón 17. Consulta de diez a una. Mandando sello, se remite *Interrogatorio*.

Luz instantánea Bayer.

Sustituto del Magnesio, para fotografar de noche. Inexplosivo, desarrolla muy poco humo, produce una luz de grandísima intensidad.

Se vende en los almacenes de productos fotográficos, y al por mayor en la casa **Federico Bayer y C.**, Rambla de Cataluña, 43, Barcelona.

Licor Carmelitano

Tónico por excelencia del sistema nervioso.

Crónica religiosa

En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, mártir, se celebrará esta mañana, a las diez y media, solemne función en honor a su segundo titular, Obisario D. Francisco Bosch, predicando D. José R. de Oya. Por la tarde, a las tres, segundas vísperas y completas.

—El obispo de Segorbe confirió órdenes sagradas el domingo último a los sacerdotes de este arzobispado D. Modesto Ventura Selsons, párroco de Puzos de Arenoso, que recibió el presbiterado, y a D. Luis García Muñoz, párroco de Terrateig; D. Fermín Vilar Taberner, párroco de Aranjuel; D. Lorenzo Masfé Miret, párroco de Argelita, y D. Vicente Sastre é Ivars, párroco de Chera, que recibieron el diaconado, mediante dispensa pontificia y dimisoria del vicario capitular.

Crónica mortuoria

Las honras fúnebres celebradas ayer en la parroquia de San Pedro por el eterno descanso de la que fué virtuosa señora doña Julia Marin Gorras, resultaron muy solemnes, acudiendo a ellas numeroso y distinguido concurso de fieles, que así quisieron rendir este último tributo a la memoria de la finada.

Presidieron el duelo: en las señoras, doña María Lucas, doña Matilde Roselló y doña Josefa Ferrer, y en los caballeros, D. Juan Brá, don Eduardo y D. Gabriel Roselló y el director espiritual de la difunta.

Descanse en paz, y reciba nuevamente su apreciable familia nuestro sentido pésame por esta desgracia.

—Ayer tarde, a las tres, fué conducido al Cementerio del Grao el cadáver del obrero de la Sociedad "Unión marítima de cargadores y descargadores, Peregrin Llovet, asistiendo el acto sus compañeros y siendo llevada también la bandera de la Sociedad. R. I. P.

Noticias militares

Hoy, como habíamos anunciado, se pasará en todos los cuerpos y dependencias de la guarnición la revista de comisario en la forma acostumbrada.

—Han sido destinados a esta comandancia de la Guardia civil los tenientes Sres. Cimarro y Santos.

Círculos y Sociedades

La junta directiva del Casino Militar ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, Excmo. Sr. D. Francisco Salinero; vicepresidente, D. José Echevarría; vocales: señores D. José Lopez Puñedo, D. José Fernandez Salvador, D. Julio Ruiz Pitaroh y D. José Gomez Sancho; tesorero, D. Rafael Dayos; secretario, D. José Campo, y bibliotecario, D. Alfredo Gueda.

El sábado próximo, y en el indicado Circolo, disertará sobre "El Derecho y la Ordenanza; funciones jurídicas del militar", el ilustrado comandante de caballería y abogado D. José Gonzalez Bernal.

Dada la competencia que en tales asuntos tiene el comandante Bernal, es seguro se verán concurrirnos los salones del Circolo Militar.

—Mañana, a las seis de la tarde, dará la segunda conferencia pública, en la Juventud Católica, el canónigo magistral D. Juan Garrido.

Continuará en ella exponiendo el tema "La Iglesia y el progreso científico."

—La Asociación de Dependientes de la Administración de Justicia celebrará esta tarde a las tres Junta general por segunda convocatoria, en el local de la plaza de Cineras, núm. 3, a fin de tratar de la expulsión de socios morosos y designación de dos individuos que han de ir a Alicante a constituir las Sociedades subalternas y mas de un asunto de gran importancia que afecta a los oficiales de Escribanías.

—El Circolo Católico de Benimaclet ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidente, José Martí Moreno; vice, Vicente San Cuenca; depositario, Carmelo Pastor Coll; secretario, Luis Martínez Dumas; vice, Vicente Belanger Senent; vocales: Manuel Lopez Belanger, Pascual Lopez Belanger, José Greases Sanchis, Ramón Serra Sales, José Monserat Cardona y Ramón Sales Martí.

Fuera de Valencia

PUIG.—Anteayer se perpetró en la iglesia de esta población un escandalosísimo saqueo de joyas y obras de arte, que ha producido indignación en este pacífico vecindario. Los caicos realizaron su intento penetrando en el templo por la puerta reayante al convento, y ya dentro del edi-

fiolo, se dirigieron a la sacristía, en donde se apoderaron de un pequeño cuadro al óleo pintado por Juan de Juanes, y que representa la adoración de los Santos Reyes. Además, y valiéndose de llaves que al parecer se habían proporcionado, abrieron o desahucaron varios armarios, de donde tomaron cuatro cálices, un incensario y un copón de plata. También abrieron el nicho donde está la veneranda imagen de la antigua Patrona de Valencia, despojándola de todas las alhajas, y quitaron asimismo las coronas a las imágenes de San Pedro Nolasco, San Pedro Pascual y las que tenían puestas el Niño Jesús y la Virgen del Puig, que es sacada en procesión el día de la fiesta principal. Los ladrones trataron luego de entrar en la casa-abadía, pero no lográndolo, se marcharon, sin que hasta la hora presente hayan sido descubiertos ni capturados. El robo ha venido a malograr los propósitos del indicado sacerdote, que, llevado de su celo por el cumplimiento de su sagrado ministerio, estaba arbitrando recursos para acometer la magna empresa de restaurar el indicado templo, que por su inestimable valor artístico e histórico debiera ser declarado monumento nacional.

ONTENIENTE.—En la partida de "Pou dels Caballs", hizo explosión un barreno, resultando con graves quemaduras el vecino Juan Cambra Montagut.

CASTELLÓN.—Una mujer llamada Rosa Gomez, de 34 años, casada, quedóse dormida calentándose junto a la chimenea, teniendo en el regazo un niño de quince días, y el fuego prendió en las ropas de la madre, comunicándose a las del niño.

Desperióse la madre y quiso salvar a su hijo metiéndose en una tinaja de agua; después salió a la calle, pidiendo socorro a grandes voces, acudiendo los vecinos, que sacaron al niño de la tinaja en grave estado.

FORCALL.—Hace algunos días la criada del propietario Luis Dolo, llamada Carmen Ejarque, encontró en una de las paredes de la masía de su amo un pucherito conteniendo monedas de oro. La familia apoderóse del tesoro encontrado y con él tomó el camino de Luco (Teruel), pueblo de su naturaleza, sin decir nada a su amo; pero enterado éste pocos días después, dió conocimiento a la Benemérita, la cual detuvo a la mencionada criada y encontró en ella las preciosas monedas, que consisten en una onza, media onza, 19 monedas de 20 pesetas, 15 de 25, 17 de 10 y 24 de las conocidas con el nombre de florines.

La Fábrica de Tabacos

Ayer tarde se celebró en el salón de sesiones de la Diputación provincial, convocada por el presidente de ésta D. José Alberola, la anunciada reunión de fuerzas vivas para tratar de la manera de dar impulso a la construcción de la nueva Fábrica de Tabacos. Asistieron el senador señor Ibañez de Lara, los diputados a Cortes Sres. Calabuig, Despujols, Guzmán, Dupuy de Lome, Teator y Gil y Morle, el alcalde Sr. Puig Boronart, el ingeniero jefe D. Luis Martí, y representantes de varias sociedades y corporaciones y de la prensa local. El senador Sr. Lázaro y el diputado a Cortes señor marqués de Cáceres exusaron su asistencia.

El Sr. Alberola, después de dar las gracias a los concurrentes por haber acudido a su llamamiento, explicó el motivo de la reunión, que no era otro que el de estudiar la manera de que no se perdiera más tiempo sin hacer efectiva una ley que favorece a Valencia, cual es la que concede millón y medio de pesetas para construir la Fábrica de Tabacos.

Después de fijar los puntos objeto del debate y de breve discusión, se ha acordado pedir al ministro de Hacienda nombre una junta analoga a la de construcción y vigilancia de la Cárcel Modelo, y compuesta de los señores gobernador, presidente de la Audiencia, presidente de la Diputación, alcalde de Valencia, delegado de Hacienda, ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, dos senadores, cuatro diputados a Cortes, presidentes de las corporaciones que han asistido a la reunión, vicepresidente de la comisión permanente, dos diputados provinciales, tres concejales, el decano del Colegio de Abogados, el presidente de la Real Academia de Medicina, un representante de la Academia de Bellas Artes, otro de la Tabacalera, un ingeniero industrial, dos mayores contribuyentes por industrial y otros dos por territorial. Total, diez y seis individuos.

Los representantes de la prensa renunciaron todos a formar parte de la junta, ofreciendo su incondicional apoyo a la misma para realizar los fines que ha de perseguir, tan convenientes y beneficiosos a Valencia.

El diputado Sr. Guzmán, que saldrá mañana para Madrid, gestionará el que se dicte la resolución ministerial creando la junta de referencia, y es de esperar que en breve se constituya y proceda con la debida actividad a cumplir con su misión.

EN LA AUDIENCIA

El tiroteo de Benimaclet

Ayer continuó la vista de este proceso en la sesión primera. Constituido el tribunal a la hora señalada, el presidente, Sr. Vasco, abrió la sesión, continuando la prueba testifical.

Algunos testigos de cargo manifestaron que habían oído decir en Benimaclet, la tarde de autos, que se trataba de asesinar al Sr. Soriano, y que después, cuando ocurrió la refriega junto al Jardín del Santísimo, reconocieron a alguno de los procesados entre el grupo de individuos que disparaban tiros contra la tartana en que iban D. Rodrigo y sus amigos.

También compareció como testigo el Sr. Soriano, manifestando que fué a Benimaclet con objeto de pasar la tarde en casa de un amigo, donde supo que los blasquistas habían copado el pueblo; que mas tarde regresó a la ciudad en una tartana, acompañado de varios amigos, y al llegar a poca distancia de la taberna de Guerra, se arremolinó la gente, sonando repetidos disparos, viéndose en los grupos caras conocidas de enemigos y amigos. A preguntas del fiscal, dijo que sabe a qué obedece la agresión, que diariamente recibe anónimos amenazándole, y que sospecha de dónde salen.

Terminada la prueba testifical, se suspendió la sesión para continuarla hoy.

El conflicto de los consumos

Como en los días anteriores, en el camino de Burjasot, Llano de la Zaidía y calle de Sagunto, continuó ayer la excitación contra el avance de la línea de consumos. Todos los comercios aparecieron cerrados y los trabajos en fábricas y talleres continuaron suspendidos.

Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a formarse grupos, figurando en ellos gran número de mujeres y chiquillos, quienes se dedicaron a la caza de consumidores; pero el ciso resultó infructuoso, pues el felato de San Antonio y los demás puntos de la nueva línea, se hallaban abandonados de los agentes del resguardo.

En el señalado con el núm. 3, situado entre "El Alcazar" y el "Rojo y Verde", una chispa de la máquina a motor de carbón ó leña, que existía junto al asenarío, prendió fuego al toldo. La gente, que presenciaba los cuadros del cinematógrafo, por cierto que uno de los anunciados en el programa era "Un incendio en Londres", dió la terrible voz de ¡fuego!, y todos se pusieron de pie buscando precipitadamente la salida.

Uno de los empleados del barraón procuró

tranquilizar al público, diciendo que aquello no era nada y que podría ser apagado fácilmente. Sin embargo, los concurrentes abandonaron el salón. Pocos instantes después del toldo era una llama que prendía fuego al endeble armazón de madera.

Es imposible describir el pánico que reinó en aquellos terribles momentos. Todos los dueños de los barraones inmediatos comenzaron a pedir auxilio al retén de Bomberos, muy bien presentado este año, frente al punto en que ocurrió el incendio. Las cantantes y bailarinas, con los mismos trajes de la escena, procuraron recoger sus ropas de calle y se pusieron en franquía; los dueños comenzaron a salvar lo principal de sus instalaciones, y especialmente los colosales y pintarrajados órganos, en cuya operación pesadísima, y que necesita mucho tiempo, les auxilió el público; los que dormían en las casetas despertaron sobresaltados y sacaron todas sus baratijas. Eran momentos de horrible angustia; todas las miradas estaban fijas en los bomberos, que sacaron las bombas, extendieron las mangas, pero ¡no había agua!

Las llamas aumentaban, y entonces un joven de arrogante porte, soltó la capa, y armado de un cuchillo que pidió a los que se hallaban a su lado, trepó al toldo del barraón de "El Alcazar", y comenzó a cortar el lienzo para evitar que el incendio se propagase. Este joven era D. Enrique Arolas, hijo del difunto general del mismo apellido. El fuego seguía creciendo, y tuvo que abandonar aquel peligroso puesto, pasando a las casetas de juguetes que había a espaldas de aquella línea de barraones. Pero estas comenzaron a derrumbarse, y tuvo que arrojar al suelo, caudándose en la caída con el cuchillo una herida incisiva en dos dedos de la mano derecha.

Mientras el joven Arolas hacía esto, el inspector de vigilancia D. José Pineda subía también al barraón del "Rojo y Verde", y procuraba cortar el toldo de lona. Igualmente trabajaban con gran arrojo el otro inspector, D. Fernando Blanco y el oficial de vigilancia D. Luis Sixto.

Las bombas seguían sin funcionar, y los cuatro barraones que había en aquella manzana, un kiosco de refrescos y las casetas, eran una inmensa hoguera.

Los curiosos, que nunca faltan, y a los que no podía hacer retirar la policía y la guardia municipal, tuvieron que alejarse a muchos pasos de distancia, porque el calor de las llamas era, por demás, asfixiante. Por fin, comenzaron a funcionar las bombas, y renació un poco la esperanza de los dueños de barraones y casetas. El fuego era, sin embargo, tan intenso, que dominarlo en poco tiempo era ya imposible.

En aquellos momentos de pánico y angustia, un trozo de lona encendida cayó sobre la que cubre el barraón de Mr. Malleu. Los millares de almas que había en la feria, en el jardín y en las calles contiguas, temiendo que propagado el fuego allí, se escaparan los leones de sus jaulas, empujaron vertiginosa carrera, atropellándose unos a otros en busca de un portal ó de un establecimiento donde guarecerse. Las carreras llegaron hasta la plaza de Cajeros y hasta la del Príncipe Alfonso. En el café Imperial penetró una masa humana derribando sillas y mesas y ensañando destrozos. Algunas mujeres que iban con niños al brazo, sufrieron accidentes nerviosos. Fueron atendidas solícitamente por los dueños y empleados de aquel establecimiento.

También fueron asistidas otras señoras en las boticas de la calle Sagrario de San Francisco y en la de la Morera.

Malleu salió a la puerta de su menagerio y pidió con gritos de desesperación que le auxiliaran para combatir el fuego, a fin de evitar que las fieras huyeran de sus jaulas, aumentando la gravedad de aquellas tristes circunstancias. Acio seguido, varios obreros y algunos amigos de Malleu lograron arrancar todo el toldo sin que el fuego prendiera al barraón. El peligro había desaparecido, y en el público renació la tranquilidad, dedicándose desde entonces todos a auxiliar a los infelices comerciantes para poner en salvo sus mercaderías, que iban colocando por el suelo con el desorden consiguiente. Indistinto es decir que los objetos de loza ó cristal quedaron hechos trizas.

El fuego comenzó a prender en la fila de casetas de enfrente, al venir a caer sobre ellas trozos de madera ardiendo.

A las once y cuarto el fuego estaba localizado, y a las doce y cuarto completamente extinguido.

El incendio ha destruido dos barraones de cinematógrafo, casi la totalidad de el salón "El Alcazar", y por completo el del "Rojo y Verde", un kiosco de refrescos y veintinueve casetas, quedando solamente en pie cuatro de dicha línea. De las de enfrente sufrieron desperfectos seis, como asimismo los sufrió el barraón de Malleu. También quedó destruido el toldo azul y blanco del kiosco de adiciones de la Banda municipal.

Los Circo, como medida preventiva, bajaron sus cónicos toldos.

Como hemos dicho, el fuego se inició en el barraón del cinematógrafo propiedad de D. Miguel Bellvis, el "Segorbin". Las pérdidas son de gran consideración, pues solo pudo salvar el órgano y parte de la máquina del cinematógrafo. El dueño del otro cinematógrafo, se halla en el Hospital, pues días pasados sufrió una caída, fracturándose la pierna izquierda.

Es imposible calcular, hasta conocer los objetos salvados, a cuánto ascienden las pérdidas, pero desde luego son éstas de gran consideración. Hay dueño de caseta que lo ha perdido todo y aquello era cuanto poseía. Uno de ellos se queja a amargura de haber aceptado la prórroga de la Feria, pues de este modo, al retirar sus géneros el día anterior, no habría quedado en la miseria.

Parece que los dueños de los barraones que se han salvado de las llamas, como han hecho en iguales ocasiones, celebrarán espectáculos para socorrer a los damnificados.

En el lugar del siniestro se presentaron desde los primeros momentos el alcalde Sr. Puig y Boronart, los tenientes de alcalde Sres. Beltran, Jimenez Taberner, Fajardo y Mari; los concejales Sres. Martínez Aloy, Cuber, Sanchis Bergón, Miralles, Vinaixa, Oleña, Flores y Vicente; el teniente coronel de la Guardia civil, Sr. Arate; los arquitectos municipales, el jefe de Vigilancia, y además de los inspectores antes mencionados, sus colegas Sres. Casado y Martínez.

A consecuencia del incendio hubo varios heridos y contusos, pero, por fortuna, todos ellos leves.

El encargado del barraón del "Segorbin", D. Bautista Llopis, resultó con una fuerte contusión en la cabeza y quemaduras en las manos y pies. El popular mudo del barraón "Rojo y Verde", sufrió también quemaduras en ambas manos.

Un artista del Circo Moderno se causó una herida contusa en la ceja derecha, por haberle caído encima un madero encendido.

El bombero Vicente Querol fué asistido también en el botiquín de la brigada de varias quemaduras de segundo grado, en ambas manos.

El juez de guardia, que lo era anoche D. Ricardo Serrano Chassaigne, y el alcaide, Sr. Galland, se personaron en la Feria, instruyendo allí las primeras diligencias, que luego continuaron en el juzgado. Según ya hemos dicho al principio, parece que no cabe duda alguna que el siniestro fué debido a una chispa del motor del barraón de "El Segorbin".

El aspecto que ofrecía esta madrugada la Feria, era, por demás, desconcertado. Por el suelo amontonados, y entre charcos de agua, no solo de las bombas, sino también de la lluvia, que comenzó a caer a las dos y cuarto, se veían sillas, mesas, cajas, juguetes, dos pianos, y a sus dueños contemplando con amargura aquellos restos llenos de lodo y de cenizas.

Los comentarios que se hicieron de la tardanza en funcionar las bombas, por no haber en ellas depósito de agua, fueron muchos y muy duros para el Ayuntamiento. Contrastaba esto con el cuidado que se había tenido este año en decorar aquel retén con veladores, sillas lujosas y capri-

chosos panoplias, sin olvidarse de cortinajes y de alfombras. Las censuras fueron, en nuestro concepto, justísimas.

Una de las cosas que mas se comentaron fué que se hubiera autorizado la instalación de un motor de carbón ó leña, a pesar de los distinguidos que hizo en su informe el ingeniero municipal.

El aspecto que ofrecía esta madrugada la Feria, era, por demás, desconcertado. Por el suelo amontonados, y entre charcos de agua, no solo de las bombas, sino también de la lluvia, que comenzó a caer a las dos y cuarto, se veían sillas, mesas, cajas, juguetes, dos pianos, y a sus dueños contemplando con amargura aquellos restos llenos de lodo y de cenizas.

Los comentarios que se hicieron de la tardanza en funcionar las bombas, por no haber en ellas depósito de agua, fueron muchos y muy duros para el Ayuntamiento. Contrastaba esto con el cuidado que se había tenido este año en decorar aquel retén con veladores, sillas lujosas y capri-

chosos panoplias, sin olvidarse de cortinajes y de alfombras. Las censuras fueron, en nuestro concepto, justísimas.

Una de las cosas que mas se comentaron fué que se hubiera autorizado la instalación de un motor de carbón ó leña, a pesar de los distinguidos que hizo en su informe el ingeniero municipal.

El aspecto que ofrecía esta madrugada la Feria, era, por demás, desconcertado. Por el suelo amontonados, y entre charcos de agua, no solo de las bombas, sino también de la lluvia, que comenzó a caer a las dos y cuarto, se veían sillas, mesas, cajas, juguetes, dos pianos, y a sus dueños contemplando con amargura aquellos restos llenos de lodo y de cenizas.

Los comentarios que se hicieron de la tardanza en funcionar las bombas, por no haber en ellas depósito de agua, fueron muchos y muy duros para el Ayuntamiento. Contrastaba esto con el cuidado que se había tenido este año en decorar aquel retén con veladores, sillas lujosas y capri-

LO RAT-PENAT

Conferencia del Sr. Zapater

Anoche volvió a reunirse la sección de Bellas Artes de Lo Rat-Penat, para oír a su vicepresidente el eximio e inspirado artista D. J. Zapater su anunciada conferencia sobre "el espíritu del arte", que vino a continuar la labor que dicha sección realiza a la envidiable altura en que lo ha colocado el Sr. Benlliure, y que fué una prueba mas de la competencia e ilustración que caracterizan al Sr. Zapater, quien, dicho sea de paso, se nos mostró además como un cumplido literato.

Diffícil es extrañar la labor del Sr. Zapater, que dió a su trabajo la forma de una hermosa carta en que relata un suceso artístico de suma actualidad, expresivo de una lucha entre la pintura clásica, tradicional, y las pretendidas, exóticas y muchas veces mal comprendidas tendencias modernistas, en lo que por boca del espíritu del Arte, de Juanes, de Ribera y Zariñana, dió a conocer el distinguido disertante sus profundos estudios pictóricos y sus sólidos juicios sobre las cuestiones palpitantes en el terreno del arte. ¡Y cuánta erudición y qué crítica mas sólida y verdaderamente de la del Sr. Zapater! Con cuánta hermosura delineó en cuatro rasgos la historia del arte al presentar su espíritu!

En el parlamento puesto en boca de Juan de Juanes demostró el ilustrado disertante un conocimiento y estudio acabadísimo de las tendencias y escuela de este autor, al propio tiempo que un vivo llamamiento a la sinceridad en el arte pictórico, cuya observancia, tan funestas consecuencias produce, ya que el pintor que no ponga en sus obras su concepción y sentimiento y no deje que el corazón guie sus manos, hará obras faltas de verdad y vida, obras de puro convencionalismo. También hizo en él una brillante defensa del espiritualismo pictórico; sinceramente lo desimos; nos creíamos remontados a las esferas del arte ideal cuando decía: "Hay muchos que se atreven con el gran Urbino, con Grotto, Ghirlandajo, y otros ilustres artistas de la escuela idealista, a formar otra nueva escuela basada en la manera material de interpretar aquellos pintores sus ideas, pero corrigiéndola, ó mejor, queriéndola corregir. ¿Y qué sucederá? Que sus cuadros nada mas contienen el malo de aquellos, esto es, la incorrección debida, no solo a lo primitivo de la época, sino a la supremacía del espíritu sobre la materia que tanto imperó en aquel tiempo. Y ¿qué será el sentimiento de las obras de aquellos maestros está en lo esquilado de sus personajes, en los largos cuellos de sus virgenes, en el afilado de sus manos, en lo inverosímil de sus colores? Bien sabeis que aquel radió en otro lugar de sus tablas en donde pocos pueden penetrar, pero que a todos hace sentir: bien sabeis que es el espíritu quien los anima, el cual, como lumaterial, poco le importa del traje con que le visten; pero ¡ay! de aquellos que solo se preocupan de la superficialidad de sus obras, pues por brillante que sea, si está vacía podrá halagar mas ó menos tiempo, pero al no hacer sentir, nunca convencerá."

En boca de Ribera puso una vigorosa defensa del colorido clásico y del asunto pictórico, así como también de la nota de amaramiento con que se les ha llamado. Y en elocuente período hizo tal vindicación, diciendo magistralmente: "No nos queráis conocer, oh, modernos pintores, mirándonos a través del mentisismo prima con que nos presentan los anticuarios que no nos conocen, sino mirados al través de nuestro real sentimiento artístico; mirados sabiamente, interpretados é imitados por esos grandes artistas que nos comprendieron."

Hablando Zariñana, estudió el renacimiento que Goya inicia y los procedimientos pictóricos de los grandes masstris, así como también la evolución pictórica de fines del siglo XVIII y de todo el XIX, en que demostró el inspirado artista Sr. Zapater, gran competencia, cultura y conocimiento.

También analizó las causas que han influido en la actual crisis, y terminó su parlamento dando profundos y útiles consejos para evitar que el arte se descarrile.

El trabajo del Sr. Zapater es de los que honran a su autor y mantienen, como antes hemos dicho, a la sección de Bellas Artes de Lo Rat-Penat, a la envidiable altura que se ha colocado. To la sabana que se hiciera resultaría pábida al lado de la realidad; por ello nos limitamos a felicitar al Sr. Zapater, cuya felicitación hacemos extensiva al Sr. Caballero, lector del trabajo del distinguido vicepresidente de la sección de Bellas Artes de Lo Rat-Penat.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

LIBROS NUEVOS

Intereses Económicos, Agrícolas, Industriales y Mercantiles de Castellón, con la Historia del Puerto y del Periodismo provincial. Hemos recibido un prospecto anunciando la próxima publicación de esta obra, de mas de 400 páginas, con el título que encabeza estas líneas, con fotografías de los Sres. Allosa, Barraochina, Fabra y Gil, Ruiz Vila, etc., debida a la pluma de D. José Ribelles Comin, socio de mérito de Lo Rat-Penat.

Constará esta obra de tres partes ó libros: el libro primero está dedicado al historial de la creación en Castellón del Sindicato y Jurado de Riegos, de las Ligas de Contribuyentes de esta última ciudad y la de Teruel, formación del Registro Fiscal, Agencia consular británica, Cámara Oficial de Comercio, Sindicato de Policía rural, etcétera, de las exposiciones y resoluciones tomadas a las mismas, elevadas a la superioridad por las corporaciones oficiales, económicas y mercantiles de Castellón, referentes a nuestros vinos, azúcares, naranja, cítricos, alcoholes, tratados de comercio, plaza de la serpiente, libre cultivo del tabaco, impuesto de consumos, Aduanas, mercados, etc. Las Memorias de los presidentes de la Liga de Contribuyentes de Castellón y un estudio de las exposiciones castellonenses de 1887 y universal de Barcelona de 1888, sobre el grandioso proyecto de un pantano en la Rambla de la Viuda (Castellón) y las gestiones practicadas por la traslación a Castellón del obispo de Segorbe y otras mejoras beneficiosas para dicha región. En el libro segundo se trata la verdadera historia del puerto del Grao de Castellón, que comenzó desde 1841, en el que se citan los trabajos y gestiones beneficiosas a dicha mejora, hechos por los políticos Sres. Sagasta, Canalejas, Navarro Reverer, Page, Sanchez Pastor, Casola, etc. Y el libro tercero contiene la historia del periodismo de Castellón, con noticias generales sobre la aparición del periodismo en el globo, en la capital de España y reino de Valencia. Obra, en fin, de indisputable importancia, en cuyo elogio solo diremos que ha sido premiada en los Jochs Florals de Valencia de 1897 y en el certamen artístico-literario organizado por el Herald de Castellón.

Se suscribe en Valencia: Librerías de Aguilar, calle de Caballeros, y Viuda de R. Ortega, Bajada San Francisco, 11.

Ensayo de un catálogo de periodistas españoles del siglo XIX.—Madrid.

El veterano escritor D. Manuel Ossorio y Bernard continúa realizando con entusiasmo la empresa de la publicación de su Catálogo de periodistas españoles del siglo XIX, que así debe llamarse en justicia, aunque el autor designa modestamente su trabajo con el nombre de ensayo. Examinando ligeramente los tres cuadernos publicados, se ve perfectamente que la obra de Ossorio y Bernard es muy completa. El gran arsenal de datos recopilados por el erudito escritor no deja ver grandes faltas ni omisiones. Y esto es realmente un éxito para un escritor como Ossorio, que conserva, a su edad, entusiasmos y bríos juveniles. El último cuaderno publicado de la interesante obra es el tercero, que se vende, como los anteriores, al precio de una peseta.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 8, farmacia, Barcelona.

E. BROTONS BONET DENTISTA Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor.—Plaza de Castelar (antes San Francisco), 19, principal.

Pedid catálogo de las ESCOPETAS marca JABALI de la fábrica de EDUARDO SCHILLING S. en C. 23, calle Fernando, Barcelona. Sucursal en Madrid CALLE DE ALCALA, NUM. 18.

Sigue abierta la matrícula para las carreras de Nautica, Industrias y prácticas agronomicas.—Enseñanza de dibujo en todos sus ramos. Pizarro 5, 3.ª, derecha

Para las fiestas a San Vicente Mártir Continúan recibiendo donativos para las fiestas centenarias de San Vicente Mártir en los establecimientos del Sr. Conejos, calle de San Vicente; Sr. Buriel, plaza de la Reina, y librería católica, plaza del Miguelete.

PRINCIPAL Esta noche debutará con la ópera Marina el joven tenor Sr. Babiloni, discípulo del maestro Varvaro, y del cual tenemos buenas noticias. Como estaba anunciado, hasta esta tarde a las seis estará abierto en la contaduría de este teatro el abono para la próxima temporada de ópera. El abono es ya numeroso, y por esta parte ya a ser una de las mejores compañías del Principat.

PRINCIPAL El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

RUZAPA El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

da Municipal de Valencia, a la que saldrán a recibir una comisión del Ayuntamiento, y la banda de Burriana; a las nueve solenne función religiosa; a las diez y media inauguración de la feria; a las doce vuelo de campanas, traca y pasacalle; a las tres de la tarde cabalgata, concediéndose premios en metálico que importan 1,425 pesetas; a las mejores carrozas, grupos y comparsas. Las calles y las casas mejores adornadas, también tendrán premio. Por la noche habrá serenata en la feria.

Día 3.—Al amanecer, traca y diana; a las nueve, función religiosa y procesión, para trasladar la imagen de San Blas a su ermitorio; por la tarde, danzas, procesión y gran traca, y por la noche, castillo de fuegos artificiales.

Día 4.—A las ocho de la mañana, función religiosa; a las cuatro, carreras de caballos; a las tres de la tarde, batalla de serpentina, y por la noche, serenata.

Día 5.—A las diez de la mañana, carreras de caballos; por la tarde, carreras de bicicletas con premios en metálico, y por la noche, castillo de fuegos artificiales.

Día 6.—Por la mañana, carreras de caballos; al mediodía, fiesta de la caridad; por la tarde, danzas de pastores, y por la noche, serenata en la feria.

Día 7.—Por la tarde, a las tres, danzas de pastores, amenizando el acto la Banda Municipal, y a las ocho de la noche, serenata en la plaza Mayor y disparo de una gran traca final.

PRINCIPAL Esta noche debutará con la ópera Marina el joven tenor Sr. Babiloni, discípulo del maestro Varvaro, y del cual tenemos buenas noticias. Como estaba anunciado, hasta esta tarde a las seis estará abierto en la contaduría de este teatro el abono para la próxima temporada de ópera. El abono es ya numeroso, y por esta parte ya a ser una de las mejores compañías del Principat.

PRINCIPAL El programa de esta noche ofrece el aliciente de un estreno, el de La Camarona; y es de suponer que con este motivo el concurso sea numeroso.

RUZAPA El beneficio del Sr. Hidalgo llevó anoche numeroso público a este teatro. El apreciable artista fué muy aplaudido y obsequiado con varios regalos.

Para el martes se anuncia el beneficio de la señorita Peris.

Los cristianos de Macedonia

Paris.—Sabido es que el difunto Pontífice León XIII había trabajado mucho para que los cristianos ortodoxos de Macedonia ingresaran en la Iglesia católica romana.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 19, á las 15:15.

El Sr. Maury ha dicho que la situación de Tarragona es gravísima. Se ha generalizado la huelga. El gobernador ha publicado un bando recomiendo la calma. No se publican periódicos.

Sigue la reserva acerca de la conferencia que celebraron anoche el Nuncio de Su Santidad, el P. Nozalada y el Sr. Pidal en la residencia del segundo. Como es sabido, lo único que dijeron los interesados es que iban á ventilarse en ella cuestiones de trascendencia.

El Globo atribuye la entrevista al hecho de haber aceptado el Vaticano la propuesta del padre Nozalada para el Arzobispado de Valencia. Cree que Su Santidad comisionó al Nuncio para que comunicase la noticia al Prelado, sin perjuicio de que el gobierno lo hiciera luego oficialmente. Añade que quizá el Nuncio fué á ver al padre Nozalada para algo más, y de la presencia del señor Pidal en la entrevista deduce que quizá el Vaticano no puso el veto á la propuesta atendiendo á las indicaciones, pero que, ello no obstante, al mismo tiempo que el Nuncio recibía el encargo de participarlo al P. Nozalada, recibía también instrucciones para hacerle comprender la conveniencia de que renunciase á dicha Silla.

Se halla reunida en el Congreso la comisión de Presupuestos. Se está ocupando de los proyectos de créditos para cubrir atenciones de Ultramar.

Al entrar en Consejo, el Sr. Rodríguez Sampedro ha manifestado que la noticia que ha circulado referente al fallecimiento del Papa es un infundio. Afortunadamente, Su Santidad goza de excelente salud. Parece que el rumor de este infundio obedece á lo siguiente:

Como es sabido, dentro de unos días aparecerá el nuevo periódico del Sr. Troyano, titulado España. Este dispuso que se tirase hoy un ejemplar como prueba, formado con noticias á capricho de los redactores. Algún uno tuvo la ocurrencia de redactar la de la muerte del Papa, y se conoce que algún cajista de la imprenta, tomándola en serio, la propaló.

Madrid 19, á las 18:45.

El Sr. Rodríguez Sampedro ha dicho que es inexacto que el Vaticano haya contestado oficialmente aceptando la propuesta del P. Nozalada, formulada por el ministro de Gracia y Justicia, para la Sede valentina.

«Ya—nos ha dicho—significó en tiempo oportuno su conformidad; pero con carácter confidencial.»

Esta mañana el ministro de Estado habló con un periodista sobre el mismo asunto.

«En efecto—dice el Sr. Rodríguez Sampedro—es del agrado de Su Santidad la propuesta formulada por el ministro de Gracia y Justicia. Pero esta aceptación era confidencial. Algo así como la fórmula de persona grata que se emplea antes del nombramiento de cualquier diplomático.

Así, pues, la aceptación de Su Santidad está desoñada, y la espera el gobierno, pues sabe que el Vaticano considera al P. Nozalada como persona dignísima para ocupar la Sede valentina. Ahora bien; el P. Nozalada no aceptará hasta tanto resiga sentencia en las querrelas que ha entablado contra sus difamadores.

Una vez conocidas y publicadas estas sentencias, aceptará ó no, según tenga por conveniente. Si acepta, se remitirá la propuesta á Roma. Una vez allí, Su Santidad preconizará arzobispo al P. Nozalada.

Como ven Vds.—terminó diciendo el ministro—el expediente es muy largo y nada hay por ahora que haga necesaria la aceptación oficial del Vaticano.»

Comentándose esta tarde lo que escribe El Globo acerca de la entrevista de anoche del Nuncio de Su Santidad y el Sr. Pidal con el P. Nozalada, decíase (sin negar la certeza de la noticia), que Mons. Rinaldini asistió anoche al banquete de la embajada de Rusia, de donde salió á las once.

De manera que, de existir la entrevista, sería antes ó después de la hora que indica El Globo. Por lo que respecta á si el Nuncio recibió ó no la aceptación del Vaticano, sigue guardándose reserva absoluta en la Nunciatura.

El ministro de la Gobernación, Sr. Sanchez Guerra, ha celebrado una conferencia telefónica de mas de dos horas con el gobernador de Tarragona.

De ella se deduce que en aquella capital no ha habido víctimas ni choques entre el pueblo y la fuerza pública. Confía el gobernador en que por fin se llegará á un acuerdo, pues la Federación de trabajadores prepara un meeting para aconsejar en él que se reanude el trabajo.

Málaga.—En el pueblo de Algarrobo se amotinaron los vecinos contra la administración de consumos. Acudieron en manifestación, pidiendo se suprimiera el impuesto. Intervino la Guardia civil, que disolvió los grupos. Después se declaró en huelga los empleados en el resguardo. El contratista se presentó al alcalde, rescindiendo el contrato.

Ciudad-Real.—Se ha celebrado el banquete en honor del Sr. Canalejas con numerosa asistencia. A los brindis ha pronunciado uno elocuentísimo, resumiéndolos, el ex-ministro liberal.

Ha dicho que sentía amor antiguo por esta tierra, á donde vino con su padre. Ha recomendado concordia y unión entre los demócratas, lamentando los ataques que se le dirigen. Sostiene con firmeza sus ideales. Pide que no se desoñe del rey por ser demócrata, y hace el mismo ruego al pueblo por ser monárquico. Dirige una plegaria á Sagasta y un saludo á los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo. Entona un canto al trabajo y á la agricultura, fuentes de riqueza de la patria. Termina dando un viva al rey y á España, que son unánimemente contestados.

Barcelona.—Sigue en igual estado la huelga de los obreros del mar. Como le anunció, marchó á Madrid la comisión de huelguistas. Las tripulaciones de los buques llegados hoy se han adherido á la huelga. Algunos buques se han hecho á la mar con marineros no asociados.

Sevilla.—El Sr. Salvador (D. Amós) ha dicho que nada hay de la unión de los morristas con el Sr. Villaverde ni de aproximaciones al Sr. Montero Ríos.

«Esta última—ha añadido—la ansiamos; pero no la mendigamos.»

Tarragona.—Continúa el cierre de tiendas en señal de protesta por el arrendamiento del impuesto de consumos. El paro es general. La Guardia civil patrulla por las calles, disolviendo los grupos que se forman. Ha llegado de Reus un escuadrón de dragones de Montesa.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Consejo de ministros

Madrid 19, á las 22:50.

Terminó el Consejo de ministros, que duró cerca de cuatro horas. Fueron aprobados varios expedientes de indulto.

El Sr. Sanchez Guerra ir...

neros de gabinete acerca de las últimas noticias que había recibido de Tarragona, las cuales ausan no haber variado sensiblemente la situación en aquella capital.

El Sr. Allendesalazar expuso detalladamente el estado de la cuestión de los caminos vecinales, según los datos que ha recibido de las jefaturas de Obras Públicas.

Respecto de los comenzados ya, que fueron incluidos en los presupuestos provinciales, cree el ministro que podrán continuar las obras si las Diputaciones pagan el tanto por ciento que se comprometieron á abonar cuando se hizo el contrato. Las liquidaciones se harán al finalizar el año económico.

Cumplidos estos requisitos, podrán continuar las obras inauguradas.

En cuanto á nuevos caminos, el Sr. Allendesalazar se propone acometer un plan general, encargando este servicio á las jefaturas de Obras Públicas y presentando á las Cortes el oportuno proyecto de ley.

Quedó aprobado el proyecto de Catastro que se leerá en el Parlamento.

Finalmente, los ministros comenzaron el estudio del proyecto de reorganización de la Marina, examen que continuará en sucesivos Consejos.

El ministro de la Gobernación

El Sr. Sanchez Guerra prepara—según se dice—una extensa combinación de secretarios de gobiernos civiles.

Mañana recibirá á una comisión de obreros del mar para oír las pretensiones de éstos y ver el modo de solucionar la huelga que sostienen.

La comisión de Códigos

En el Senado se reunió esta tarde la subcomisión de Códigos que preside el Sr. Montero.

¿Puigcerver disgustado?

El Diario Universal afirma que el Sr. Lopez Puigcerver está muy disgustado porque se le ha conferido al canaiejista D. Luis Felipe Aguilera la dirección de la política liberal democrática en la provincia de Ciudad-Real, siendo así que aquel ex-ministro monerista la había pedido con gran interés para su cuñado D. Emilio Nieto, marqués de Guadalupe.

Los villaverdistas y el gobierno

Ha sido muy comentada una conferencia que celebraron hoy en el Congreso los Sres. Romero Robledo, Villaverde y Gonzalez Besada, considerando todos como resúmenes de las entrevistas que han tenido estos días el primero y el último.

Hablaron largo y tendido, y al salir del despacho del presidente de la Cámara, mostráronse los tres muy reservados.

Estas conferencias hacen suponer que se entienden romeristas y villaverdistas, ó que éstos cuentan con el apoyo moral de aquéllos para combatir al gobierno.

La Correspondencia de España afirma, por su parte, que en las aludidas conferencias se ha convenido no intentar nada contra la actual situación, en bien del país y de las instituciones; pero, cuando lo estimen necesario, villaverdistas y romeristas pasarán por encima de todo y se pondrán enfrente del Sr. Maury.

Parece que el Sr. Villaverde ha manifestado que ignora si se reunirán ó no las mayorías, pues no ha recibido invitación alguna.

Una frase

El diputado conservador D. Eugenio Silvela, comentando las palabras atribuidas al Sr. Maury, ha dicho que él no está dispuesto á aguantar reñagos de nadie.

Manifestaciones del P. Nozalada

El P. Nozalada ha declarado que carecen de fundamento los rumores, dando como cierta su renuncia de la Sede valentina. Ha dicho que esto lo considera como cuestión secundaria.

Ha negado que haya hecho visita alguna al Nuncio de Su Santidad en Madrid, pues desde el 26 de diciembre no ha visto á monseñor Rinaldini.

Estas manifestaciones las publica La Epoca, y se consideran como autorizadas.

Canalejas en Ciudad-Real

Los telegramas de Ciudad-Real comunican extensos detalles del viaje del Sr. Canalejas á aquella provincia.

La Redacción del periódico El Labriego obsequió con un lunch al ex-ministro demócrata y sus compañeros de expedición.

Después se celebró el anunciado meeting, pronunciándose varios discursos.

El Sr. Rodríguez dijo que el partido democrático haría política expansiva y destruirá al caciquismo.

El Sr. Canalejas declaró que el programa que desarrollará el partido en el poder satisfará por completo al país.

Dijo que los actuales gobernantes están estragados por sus tendencias reaccionarias.

Terminó sus'entiendo que es preciso un cambio de política en sentido democrático.

Moret en Andalucía

Telegrafían de Sevilla que el Sr. Moret marchó á Jerez. El conde de Romanones y sus amigos se quedaron en la ciudad del Guadalquivir, invitados á un acoso de reñes bravas, por el conocido ganadero D. Anastasio Martín.

Otros despachos de Cádiz dicen que el tren que conducía al Sr. Moret fué apedreado entre las estaciones de Utrera y Jerez.

Las piedras rompieron los cristales de un coche de tercera, cecaron al que ocupaba el señor Moret, lastimando al jefe del tren.

El conductor dió cuenta de la salvajada á la Guardia civil que salió en busca de los apedreadores, sin haber conseguido capturarlos.

El hecho ha causado gran indignación. El recibimiento que ha tenido el Sr. Moret en Jerez fué relativamente frío.

El temporal en Bilbao

Según telegrafían de Bilbao arceba el temporal en aquellas costas. El puerto ha sido cerrado, y los barcos anclados en él doblaron las amarras. El Nervión lleva una corriente caudalósísima.

Huelga en Palma

Comunican de Palma (Mallorca) que se han declarado en huelga los tripulantes de los vapores de la compañía «La Isla», secundando á los obreros del mar de Barcelona, Alicante y otros puntos.

Vista de una causa

Comunican de Sevilla que hoy comenzó á ver-

se en aquella Audiencia la causa llamada del hombre desuaviado.

A esta primera sesión asistió un numeroso público. Los procesados mostrábanse abatidísimos. Mencheta.

Aires de paz

Madrid 19, á las 23:35.

El Times dice que todos los correspondientes residentes en Rusia dan cuenta del movimiento de la opinión pública en favor de la paz después de la celebración de un Consejo de ministros extraordinario, presidido por el czar, en el que se declaró que debía evitarse la guerra y que proponía abrir los puertos de la Mandchuria y desistir de sus pretensiones sobre Corea.

Comunican á la Gaceta de Colonia desde San Petersburgo que el ministro del Japon será recibido hoy en audiencia extraordinaria en Tsarkoieselo, y que se atribuye á dicho acto grande importancia en interés de una próxima solución pacífica del conflicto y por considerarlo como la mejor desuaviación de todas las noticias relativas á la guerra.

Rectificación

Telegrafían á Berlin desde San Petersburgo que el ministro del Japon no ha sido recibido por el czar, aunque circuló el rumor de que el soberano ruso lo recibiría hoy.

Gimeno Vizarrá.

Conflicto solucionado

Madrid 20, á la 1:55.

El gobernador civil de Tarragona telegrafía al Sr. Sanchez Guerra, comunicándole que ha quedado solucionado el conflicto de los consumos, y que hoy se abrirán los comercios, normalizándose la vida de la población.

Polavieja en Málaga

Dicen de Málaga que el general Polavieja visitó la Catedral y el Ayuntamiento. Después asistió á un banquete que le dieron los coronales de la guarnición. Hoy saldrá el general para Madrid.

Secuestro

Comunican de Tanager que un rebelde ha secuestrado á Macklean, el jefe del ejército inglés que tanta influencia tiene en Marruecos. Ignóranse detalles de este crimen.

Riña

En el pueblo de Peñíscola (Castellón) riñeron José Sanchez y Bautista Martorell, resultando muerto el primero. Tenía 23 heridas. Gimeno Vizarrá.

Mas del viaje de Moret

Madrid 20, á las 2:30.

En Jerez esperaban al Sr. Moret el ex-ministro señor duque de Almodóvar y los diputados y concejales liberales.

El Sr. Moret y su hijo almorzaron en casa del duque de Almodóvar, regresando en el expreso á Sevilla.

Su estancia en Jerez ha pasado inadvertida para la generalidad del vecindario.

Otro telegrama de Sevilla dice que el conde de Romanones regresa á Madrid.

En la estación hablaron el conde y el exalcalde Sr. Abren, mostrándose éste conforme con las ideas políticas de aquel. Pero el jefe es el señor Moret—agregó.

Y el Sr. Moret, dirigiéndose al conde de Romanones, le dijo: —Bueno; yo soy V.

Nuevo partido en Portugal

Según telegrafían de Lisboa, trátase de formar en el vecino reino un partido democrático cristiano, á semejanza de los que existen en otros países. Inicia el movimiento el sacerdote Sr. Pinheiro Marqués.

Los hotentotes

Despachos particulares del Africa Austral, recibidos en Berlin, anuncian nuevas matanzas realizadas por los hotentotes. La insurrección se extiende. Gimeno Vizarrá.

De Barcelona

Madrid 20, á las 3.

De Barcelona comunican las siguientes noticias: Aumenta la efervescencia entre republicanos y catalanistas.

Estos convocan al pueblo para el día 24, con objeto de demostrar á los republicanos que saben oponerse á sus proyectos. Las autoridades adoptarán enérgicas medidas.

Han circulado rumores de que el Sr. Dato ha aceptado las invitaciones que le han dirigido importantes entidades para que visite de nuevo la provincia de Barcelona. Estos ofrecimientos, consi- léranslos todos como un desagradío al popular exministro conservador, y una condenación de lo ocurrido en su anterior viaje.

Vuelve á hablarse del viaje del rey á Barcelona. Se ha acordado celebrar Consejo de guerra contra el libertario Ignacio Claris, supuesto autor de un artículo excitando á la rebelión. Gimeno Vizarrá.

Mas sobre los obreros del Mar

Madrid 20, á las 3:55.

Dicen de Málaga que el capitán del vapor «Martos», de la Compañía Valenciana de Navegación, aceptó el ofrecimiento de los tripulantes del bergantín «Rio Piedra», quienes sustituyeron á los huelguistas. Estos muéstranse disgustadísimos. El «Martos», zarpará hoy para Almería.

De Barcelona dicen que ha sido despachado el vapor «Aloira», de la misma Compañía, llevando tripulación esquirolo.

El Ebro

En Zaragoza el Ebro ha experimentado una crecida tremenda. Las aguas han subido cuatro metros sobre el nivel ordinario y se temen inundaciones.

Francia y España

En la Cámara francesa, varios diputados protestaron contra el hecho de que algunas mercancías francesas paguen el impuesto de consumos al entrar en España. La protesta ha sido remitida á informe del ministro de Negocios Extranjeros. Gimeno Vizarrá.

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana, 21 de los corrientes, en el Colegio de Corpus-Christi; el 22 en el convento de religiosas Dominicas de Santa Catalina de Sens, y el 23 en la real y parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, serán en sufragio del eterno descanso del alma de

D. José Galindo Galindo

que falleció el día 23 de enero de 1903

Su viuda, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

DEPILACION ELÉCTRICA

Unico procedimiento que asegura la destrucción definitiva de la raíz del pelo Plaza de las Barcas (Pintor Sorolla), 26, principal

DESTILERIA DEL FIGARO

Martínez Ymbert Valencia

Anis del Figaro—Cremas extra sin rival—Jarabes y escarchados—Gran licor de Coca—Cognac Ymbert—Licores finos—Ginebra de la Cadena—Vermout y Absinthe—Bitter y Rhom—Jerez seco y dulce—Champagne legitimo á precios de las imitaciones á Champagne del país.

DEPÓSITO: PASCUAL Y GENIS, 13

Fábrica: Camino del Grao 27.—Oficinas: Roterós, 14

VALENCIA

QUINTA DE 1904

Asociación Mútua de redención á metálico establecida en Madrid BORDADORES, 2

Los padres de familia que deseen librar á sus hijos del servicio militar activo, podrán hacerlo con sólo depositando 750 pesetas en la Suorsal del Banco de España ó casa banca en esta capital antes del sorteo; pues si el número que obtenga le corresponde ir á filas, la empresa lo redime en 1,500 pesetas, y si resulta excedente de cupo, se obliga á redimirlo durante los doce años que el gobierno por circunstancias especiales los pidiera.

Esta asociación garantiza las redenciones de los contratados, con capital propio, constituido en el Banco de España, no retirando los depósitos de los asociados hasta no entregar á los que les corresponden, el documento de estar redimidos ó excedentes de cupo.

Para mas detalles dirigirse al representante de esta capital y provincia:

JUAN PÉREZ FORNÉS

PLAZA BARCAS, 12

Nota.—Se suplica á los padres que deseen entrar en esta Sociedad que no esperen venir á última hora, para evitar la aglomeración que tuvimos el reemplazo anterior, que por falta de tiempo no pudieron ser admitidos todos.

Formulario práctico

para la fabricación de

vinos, vinagres, vermouths, champgne, sidras, licores, jarabes, envejecimiento de los vinos por la electricidad, desinfección de alcoholes y aguardientes, abonos minerales para toda clase de cultivos y cien recetas de utilidad diaria.

OBRA INEDITA POR

D. ROSENDO E. BOFILL

QUIMICO ENOLOGO

Un tomo ricamente enuadernado, pesetas 5, por correo certificado 5:50.

De venta: R. Cantero, Pintor Sorolla, 17, 3.º; patio al lado de la subasta, Valencia.—Secursal Regomir, 31, entresuelo, Barcelona.—Se manda gratis el índice de la obra, á quien lo pida. De venta en las principales librerías.

ELIXIR ANTI-DIABÉTICO

del Dr. Sastre y Marqués

Es de resultados positivos contra tan desastrosa enfermedad, que acaba con la existencia de personas jóvenes y robustas, siendo su uso, por otra parte, completamente inofensivo.

De venta en casa del autor, calle del Hospital, 109, BARCELONA.

Compañía anónima ferroviaria Vasco-castellana

A partir del día 18 del corriente, queda abierto el pago de intereses del tercer semestre ó cupón de las obligaciones de esta Compañía, el cual podrán hacer efectivos los señores obligacionistas, justificando haber satisfecho sus dividendos pasivos vencidos en las oficinas de nuestros comisionados en Valencia Sres. Carbonell Hermanos (Pascual y Genis, 16).

Bilbao 8 de enero de 1904.—El secretario general, Federico Gimenez.

500.000 corsés

Líquida, por fin de temporada, á mitad de precio.

El Corsé de París, de Galo Sopena

P. Mariano Benlliure, 1, Valencia.

Publicaciones

El número del «Boletín Oficial del Arzobispado», correspondiente al día 15 de enero, contiene las materias siguientes: Circular del ilustrísimo señor Visario capitular S. V., ordenando que se proceda al nombramiento de nuevo prelado, quinientas en otro lugar.—«Mota propia», de Su Santidad, acerca de la acción eclesiástica.—Circular de la Ordenación de pagos de

Gracia y Justicia, relacionada con el abono de haberes al Clero.—Cédula del Tribunal eclesiástico situada á los conserjes Carlos García Saura y José Ferrer Merced, cuyo último domicilio fué Pego, para que comparezca á prestar á su hijo el consentimiento que necesita al efecto de contraer matrimonio.—Movimiento de personal de la diócesis.—Relación de los señores que practican ejercicios espirituales en el año 1903.—Noticias: En sufragio del Emmo. Sr. Cardenal Herrero.—Elección y nombramiento de Administrador habilitado.—XVI centenario de San Vicente, mártir.—Bibliografía.

LA SEÑORITA

Francisca Báguena Cantó

en cumplimiento del tercer mes de su fallecimiento

R. I. P.

Sus padres, hermanas y hermanos políticos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Hay concedidos por el Prelado de la diócesis cien días de indulgencia.

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA

Paris.—Cheque de banquero: 37:25. 8 días vista, comercial: 35:95 á 38:95. Londres.—Cheque de banquero: 34:55. 8 días vista, comercial: 34:20 á 34:30.

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores

Barcelona 19, á las 16.

Deuda perpetua al 4 por 100 interior. 78:92

Deuda amortizable al 5 por 100. 87:50

Banco Hispano-Colonial (acciones). 82:75

F. C. del Norte de España (acciones). 83:15

F. C. de M. Z. Alicante (acciones). 80:05

F. C. de Orense (acciones). 80:00

Cambios en París á 8 días. 37:20

Cambios en Londres, á la vista. 34:53

Cotización oficial

Madrid 19, á las 16:15.

4 por 100 interior. 78:95

4 por 100 interior en. 77:00

5 por 100 amortizable. 87:40

Banco de España. 87:70

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEAS DE CUBA Y MEXICO

El día 17 de enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor

Alfonso XII ó Alfonso XIII

Directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castañeda y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

LINEA DE NUEVA-YORK, CUBA Y MEXICO

El día 25 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

Directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados-Unidos, litorales Cuba á isla de Santo Domingo.

LINEA VENEZUELA-COLOMBIA

El día 2 de febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto-Limon, Colon, Sananilla, Curaçao, Puerto-Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combinación para el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Lino y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carapana y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 30 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

Directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

LINEA DE BUENOS-AIRES

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui

Directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires

LINEA DE CANARIAS

El día 17 de enero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

M. I. Villaverde

Directamente para Castellón, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia

LINEA DE FERNANDO-PÓO

El día 25 de enero saldrá de Barcelona, y el 30 de Cádiz, el vapor

San Francisco

para Fernando-Póo, con escala en Castellón, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunas, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábados.

Agentes en Valencia: Sres. Ivens y C.ª en Comandita, sucesores de Durr y Compañía, calle del Mar, núm. 33, extrarresca. En el caso de informar á Juan B. Llavet, Contratación 16.

VINICULTORES ENOSÓTERO PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS. Sin emplear alcohol, y eso ni otras drogas. El vino con enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora. Es el mejor conservador de los vinos: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo. Representantes en España: J. URIACH Y C.ª Moncada, núm. 20.—BARCELONA, que lo remiten á quien lo pide. En Valencia: Hijos de B. CUESTA Pedir prospectos

Banco Hipotecario de España

Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por 100 de interés anual, amortizable á largo plazo de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. Al terminar el plazo pactado queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de reembolsar parte alguna del capital. El Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo. No se tramitan proposiciones de préstamo inferiores á 5,000 pesetas. Agente del Banco: Benito Altet Llombart, Mar, 57, Valencia.

GOTA • REUMATISMO! COLCHIFLOR. Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT D'ESTREES, de CONTREXEVILLE. Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes. PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias.

CALICIDA LLUCH. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio: 1 peseta. De venta en Valencia: Alejandro Meseguer, P.º laun, 14.—Madrid: Dr. Fuentes, Hortaleza, 110.—Barcelona: V. Ferrer, Princesa, 1, y en casa del autor, San Felipe, 133, San Gervasio.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris. PARA LA CURACION DE: EPILEPSIA - HISTÉRICO - HISTERIA - CRISIS NERVIOSAS - IQUEAS - ENFERMEDADES DEL CEREBRO - Y DE LA MEDULA ESPINAL - DIABETIS AZUCARADA. Envío gratuito de un folletito muy interesante. HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia). VENDESE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y EXOTERIAS. Rechazad las falsificaciones. Escizid el nombre Mure.

SECCION COMERCIAL. Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 19 de enero de 1914. FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 7740 y 7710. En títulos pequeños: 7745. Deuda amortizable al 5 por 100: 9740 d. En títulos pequeños: 9780 y 9790 c. Obligaciones provinciales de Carreteras: 10430 d. Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 16000 d. Obligaciones hipotecarias Nueva Carcel: 10725 d.

COLOCACION. La desea un joven de 15 años para despacho, comensal ó casa de banca, aunque sea auxiliar. Pasa la tarde en libros y francés. Buenas referencias. Razon Sequito, 17, bajo. 2. BUQUES. Servicio regular de vapores Para Hamburgo. El vapor GRAVINA cargará el 23 del actual. Para Londres. El vapor AVIEMORE cargará el 21 del corriente. Para Liverpool. El vapor FABIAN cargará el 20 del corriente. Para Bristol y Cardiff. El BALATON saldrá el 22 del actual. Para Bremen. El NORNA cargará el 20 del corriente. Para Hamburgo. El SIEGHEDE cargará el 20 del corriente. Para Fernambuco, Bahía, Rio Janeiro y Santos. El BALATON cargará el 25 del actual. Para Argel y Génova. El vapor ALEMAGNA cargará el 22 del actual. Consignatarios: D. Alberto Riza, Escañal y Galtés, 27.

ESPAÑA. Sus monumentos y artes. Su naturaleza é historia. Vamos encuadrados é ilustrados. Ptas. Córdoba por D. Pedro de Madrazo. 10. Cataluña, tomo I, por D. P. Pifferrer y D. F. Pi Margall. 10. Sevilla y Cádiz, por D. Pedro Madrazo de. 1350. Salamanca, Avila y Segovia, por D. J. M. Quadrado. 12. Cataluña, tomo II, por D. P. Pifferrer y D. F. Pi Margall. 1050. Provincias Vascongadas, por D. Antonio Pirala. 11. Asturias y León, por don J. M. Quadrado. 1450. Castilla la Nueva, tomo II, por D. José M. Quadrado y D. V. de Lafuente. 8. Aragón, por D. J. M. Quadrado. 1150. Castilla la Nueva, tomo I, por D. José M. Quadrado y D. V. de Lafuente. 975. Navarra y Logroño, tomo I, por D. P. de Madrazo. 1050. Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, por D. Waldo Jimenez Romera. 1425. Extremadura, por D. Nicolás D. Pérez. 1550. Baleares, por D. J. M. Quadrado. 20. Valencia, tomo I, por don Teodoro Llorente. 13. Valencia, tomo II, por don Teodoro Llorente. 1525. Se admiten encargos en la Administración de este periódico.

EMPLASTOS POROSOS de ALLCOCK. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. los emplastos de ALLCOCK son superiores á todos. Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

EMULSION FORCADA. La ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. El reconstituyente más agradable de aceite de hígado de bacalao y el más poderoso y de más rápida eficacia para niños débiles, linfáticos, tardíos en andar, desganados, escrofulosos, raquíticos, demacrados, anémicos, etc.

NERVIOS. La epilepsia, histérico, convulsiones, vértigos, tumbos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado Elixir Bertran (polibromado). No desconfiar de su curación por antiguo que sea el mal. Venta farmacia Bertran, Plaza Junquera, 2, Barcelona.—En Valencia: Dr. Costas, San Vicente, 149 y Sombrería, 5.

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE. REUMATISMOS. Una de 25 años, esada, leche de un mes, desea criar en su casa. Razon en Ruzafa, calle de Carlos Corvera, número 60, 1.ª, segunda. 2. Bordadora y costurera. Se necesitan buenas oficiales y aprendizas para bordar y coser en ropa blanca; trabajo todo el año; Las aprendizas ganarán su sueldo. Roturas, 18, extrarresca. 2. HIERRO QUEVENNE. Único Aprobado por la Academia de Medicina de Paris. Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad. Exma. de Verdadero. 14, R. Escur-Arts, Paris.

MOVIMIENTO DE POBLACION. Ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Bar. Nacimientos: Varones, 6.—Hembras, 1. Defunciones: Antonio Sanis Caballer, de 60 años, Hernán Cortés, 18, de enteritis crónica.—Francisco Comacho y Candet, de 80 años, Almadín, 19, de apoplejía serosa. Del distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 5.—Hembras, 1. Defunciones: Vicente Olmos y Parazona, de 74 años, Carrera de Milla, traste sexto, de pulmonía.—José Mompó y Vidal, de 79 años, Coínas, 5, de uremia.—Miguel Bonet y Asensi, de 60 años, Carlos Corvera, 11, de pulmonía.—Carmen Bargas y Gimeno, de 2 años, Carrera de San Luis, traste primero, de bronco neumonía. Del distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 6.—Hembras, 2. Defunciones: Genoveva Motes Esteve, de 64 años, Jernselan, 4, de hipertrofia del corazón.—Juan María Roselló, de 27 años, brigada adictiva de San Agustín, de tuberculosis.—Angela Lesach Solsona, de 47 años, Hospital provincial, de pneumonia gripal.—Graeciano Domínguez Fernán, de 35 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.

Cultos. En Santa Cruz tendrá lugar, anocheceur, el piadoso ejercicio de la Felicitación Jesuana. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA. 19 de enero de 1914. Á LAS TRES DE LA TARDE. Barómetro, 760.89; termómetro, 18.0; humedad, 66; NO.; brisas; despejado. DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR. Temperatura máxima al sol, 23.6.—Máxima á la sombra, 24.0.—Mínima á la noche, 9.2.—Máxima al reflector, 4.2.—Evaporación en milímetros, 38.8.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 180. Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale á las 7 horas y 18 minutos, y se pone á las 5 y 7. La luna sale á las 8 y 40 minutos de la mañana, y se pone á las 7 y 57 de la noche. Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30 de la noche.—Marina.

BOLETIN RELIGIOSO. SANTOS DE HOY.—San Feliciano, papa, y San Sebastián, mártir.—El oficio y la misa son de Santos Feliciano y Sebastián, mártires, con rito doble mayor y color encarnado. SANTOS DE MAÑANA.—La Beata Josefa Inés de Benignín, virgen; San Fructuoso, obispo y mártir; y Santa Inés, virgen y mártir. CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de San Antonio, abad. Se descubre á las siete y media de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde. Mañana empiezan en el Real Colegio de Corpus-Christi. ADORACION NOCTURNA.—Turno del Santísimo Sacramento. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.

BLACK DONALD 44 EL BANDIDO POR S. G. GRAY-NICK (CONTINUACION). Esta hizo una seña á Traversey, que cogiendo á la pobre joven entre sus brazos, la llevó á su habitación. Dejó á su madre el cuidado de volverla á la vida, y volvió al lado de los restos mortales del doctor Day, para ocuparse de hacerle los últimos honores. Clara no salió de su desmayo mas que para entregarse á la mas violenta desesperación. Hasta el último momento había logrado contenerse para no salir á su padre; pero su dolor fué violentamente manifestado en cuanto pudo hacerlo libremente. Los funerales del doctor tuvieron lugar al día siguiente. Lo enteraron en el terreno reservado á la familia, sobre una colina cubierta de frondoso arbolado que se elevaba detrás de la casa. Sobre su tumba, Traversey hizo colocar una sencilla columna de mármol blanco, con su nombre, la fecha de su nacimiento y muerte, con esta inscripción: NO ESTÁ EN LA TIERRA, ESTÁ EN EL CIELO. Cuando Clara venga á llorar sobre la tumba de su padre,—pensaba,—estas palabras la consolarán. El día que siguió al entierro, la joven huérfana, fatigada por la violencia de sus penas, y cediendo á una especie de sopor, se hallaba tendida en un sofá de su habitación. Traversey fué á buscar á su madre al salón y se sentó á su lado. —Ya sabéis, querida madre,—dijo,—que según los deseos del doctor Day, desear que deben ser leyes para nosotros, Clara debe permanecer aquí y vos os quedareis para protegerla. Yo no partiré para el Oeste hasta que todo quede arreglado conforme á las voluntades de la querida niña, y que ella haya recordado un poco de su calma habitual. Es preciso también que yo tenga una entrevista con su tutor, para el que tengo un encargo, y que ambos nos entendamos. —¿Y quién es ese tutor de que me has hablado algunas veces?—preguntó su madre. —¿Creeis que he olvidado su nombre? Es poco común y algo extranjero, así es que no he podido retenerlo en la memoria. Ahora me voy á visitar algunos enfermos pobres que el doctor confió á mis cuidados. Estaré de vuelta á las tres. Cuidad mucho de Clara. —Voy á su cuarto—replicó su madre,—y en cuanto despierte no me separaré de ella. Una hora había pasado apenas después de esta conversación, cuando el ruido de un carruaje que se detenia á la puerta de la casa llamó la atención de Marsh Roke. —Debe ser el tutor de Clara,—se dijo. Algunos minutos después, un criado entró y le presentó una tarjeta, añadiendo: —Es un caballero que espera en la antecámara, señora. Desea hablar con la persona que dirige la casa. Por eso os traje su tarjeta. —Habiéis hecho bien, John. Decidle que pase. En cuanto el criado se retiró, Marsh fijó sus ojos en la tarjeta; pero no tuvo tiempo de leerla porque en aquel momento se abrió la puerta y apareció el caballero anónimo. Marsh Roke, habitualmente tímida en presencia de caras nuevas, bajó modestamente los ojos antes de haber podido examinar la alta estatura, la bella presencia y el aire distinguido del visitante. Era un hombre de mediana edad, llevaba puesto un rico capote de oficial y tenía el kenis en la mano. El criado que le había introducido no había tenido tiempo aún de cerrar la puerta, cuando Marsh alzó la cabeza: sus ojos encontraron los del oficial. —Marsh Roke! —Coronel Lenoir! Estos dos gritos fueron simultáneos. Lenoir vuelto de su sorpresa, se adelantó hacia ella con sus dos manos tendidas como para saludar á una antigua amiga. Esta retrocedió con horror, vacilando, hasta la ventana mas distante, y apoyándose en el alféizar, murmuró gimiendo: —¡Oh! ¡mi corazón! ¡mi pobre corazón! ¡Y este es la fierá á quien va á ser confiada mi Clara! En este momento oyó un ligero paso que se le acercaba, y estas palabras pronunciadas en voz baja llegaron á sus oídos: —Marsh Roke... ¡sí! es la bella Marsh que hace veinte años me trajiste la cabeza con sus quince primaveras, y me condujo con sus dulces encantos á las puertas del sepulcro! Ella, sí, mas bella con el tiempo, y poetizada por los padecimientos. Por todas respuestas, la madre de Traversey le lanzó una mirada de desprecio, y se dirigió á la puerta con evidente intención de abandonar la habitación. El coronel Lenoir la previno, y después de haber dado vuelta á la llave, permaneció en el dintel. —Perdonadme, Marsh, pero es preciso que os habie antes de separarnos,—dijo con aquella dulzura y persuasiva voz que sabía tomar tan bien cuando le convenia. Marsh recordó que era madre, honrada, mujer respetable, y que mostrar temor ó embarazo frente á tal miserable, no era conveniente. Recordó, pues, su silla con aquella natural energía que se encerraba en su sencilla naturalidad, y haciendo señal al coronel que la imitase, le dijo en tono severo y frío. —Ya os escuché, coronel Lenoir; pero no olvidéis á quien habláis. —¡Bien me acordaré, Marsh! Demasiado que me acordaré! —Los que me dirigen la palabra me llaman la señora Roke, caballero. —Marsh ¿qué viene ese resentimiento? ¿Es posible que aún esteis ofendida? ¿Habré conservado en mi corazón por tantos años el afecto que me inspiráis... y os habré buscado por el mundo entero, para recibir semejante acogida? —Coronel Lenoir,—replicó Marsh con calma—si eso es todo lo que tenéis que decirme, no valia la pena el detenerme. —No, no todo, mi bella amiga... os llamo mía por el mas profundo amor que hombre alguno haya sentido por mujer alguna. Marsh, solo vos me habéis inspirado un sentimiento digno de ser llamado pasión.

—¿Cómo os atrevéis á profanar con semejantes blasfemias una casa donde imperan el luto y el dolor? ¿Os olvidáis dónde os halláis y á quién habláis? —No olvidó nada, Marsh, ni tampoco profano el santuario del dolor... Y añadió en tono mas reconcentrado: —Cuando os digo la pasión que fué el sueño de mi juventud, el tormento de mi edad madura... una pasión, cuya violencia es una esusa de todas sus extravagancias y que en su constancia está su propia justificación... Antes que hubiera terminado esta frase, Marsh se había levantado lentamente y tiró del cordón de la campanilla. —¿Qué hacéis, Marsh?—preguntó el coronel. —Está no tuvo tiempo de contestar. Un orrido sonido á su llamada, tratando de entrar, y hallando la puerta cerrada, daba en ella fuertes golpes. El coronel lanzó una ahogada imprecación; se puso encendido de cólera, pero abrió. —¡Jonh,—dijo tranquilamente Marsh,—conducid al coronel Lenoir á la habitación que le está preparada. Quedad colocado á sus órdenes. Luego, con una ligera inclinación de cabeza, salió del salón. Lenoir, olvidando la presencia del criado, la miró alejarse, sin pensar en disimular su rabia y su furor. La palidez de su rostro y el odio que sentía su corazón reemplazaban el rubor de la vergüenza. —¡Insofrible mendig!,—murmuró—que sin cesar me desafiáis! ¡Ya veremos quién vence! Hace años juré hacerme amar de esa mujer; mi era, aun que sólo sea para cumplir mi juramento y humillar su orgullo... ¡Y qué bella está! Haré de ella mi esposa. Entonces, acordándose al oratio, que esperaba, sorprendido de aquel monólogo y de aquella ólera inexplicable para él, le dijo brusco: —¡Muestradme la habitación! Dile á mi criado que suba el equipaje. Jonh se inclinó y pasó delante del coronel Lenoir. Entre tanto Marsh se había retirado á su cuarto. Allí toda su firmeza la abandonó. Se dejó caer en una silla, juntó las manos y guardó durante

algún tiempo la inmovilidad de una estatua, cuya palidez también tenía. —¿Qué haré?—exclamó por fin.—¿Qué será de mi existencia ese miserable se halla en esta casa? El, cuya presencia me obra de vergüenza... Yo partiría al momento; pero, puedo abandonar á Clara...? ¿Perdiera protección á mi hijo sería exaltar en él un terrible furor y exponerle al peligro. Por otra parte, no quiero, ni que mi hijo crea posible su insulte á su madre. Tampoco puedo volver á Clara de la inmoralidad de su tutor. Si le conociese tal cual es, le trataría de manera que lo convirtiera en un enemigo, enemigo peligroso y doblemente digno de temer, puesto que su fortuna y su persona están legalmente en las garas de ese buitre... ¿Qué haré, Dios mío! ¿Qué haré...? Cayendo de rodillas, terminó su monólogo con una oración, sintiéndose mas fuerte y mas consolada; luego se dirigió á la habitación de su joven amiga, á la que encontró anegada en lágrimas. —Vuestro tutor ha llegado, querida Clara,—la dijo sentándose á su lado y cogiendo una de sus manos;—pero no tenéis que preocuparos por recibirlo. Le vereis á la hora de comer, y eso bastará. Marsh tenía sus razones para desear que Clara viese al coronel Lenoir en presencia de otras personas para poder observarle mejor y formar una idea mas exacta de su carácter. —¡Prefero que sea así! ¡No sabéis lo que tengo la presencia de cualquier extraño! —¡Pobre niña! ¡Combati vuestros penas por medio de la oración; es el único medio de aliviarlas. La madre de Traversey permaneció al lado de la huérfana todo el tiempo que le permitieron sus quehaceres domésticos. En el momento de la comida fue cuando con aquella dignidad que tanto la distinguía, presentó su pupila, así como á su hijo, diciendo sencillamente: —Vuestra pupila, la señorita Day, coronel Lenoir. Esta se inclinó profundamente, llevando á sus labios la mano de la joven. Le ofreció sus condolencias empleando algunas palabras casi inteligibles sobre su simpatía, su adhesión, etc. Clara no respondió mas que con un modesto saludo y se sentó en su sitio acostumbrado. (Se continúa.)